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CCOOMMUUNNIICCAADDOOSS  
 

Se anexa el documento enviado por Niños y Niñas de La Otra 
Campaña en el Distrito Federal titulado Recuento de represión por 
parte del Estado a los niños y  niñas en México a partir de mayo del 
2006. 
 
Ésta recopilación de los abusos a los derechos de la infancia que ha 
cometido el gobierno mexicano de 2006 a la fecha y el 
pronunciamiento que a continuación anexamos, así como el informe 
de los menores de edad detenidos en San Salvador Atenco ya ha sido 
difundido con anterioridad y se le puede encontrar completo en la 
página de sextaparaninos. blogspot. com, fueron entregados  en  las 
oficinas del UNICEF en México el día 30 abril pasado junto con un 
evento político cultural donde la presencia de los niños y niñas fue 
indispensable. 
 

Pronunciamiento 
 
Hoy miércoles 30 de abril del 2008, estamos aquí los niños, niñas y 
adultos, de la Otra Campaña en el Distrito Federal para decir que no 
podemos celebrar contentos este día del niño simplemente porque no 
podemos negar ni quitarnos de la mente la terrible situación que vive 
la infancia de nuestro país día con día.  
 
Estamos aquí para denunciar enérgica y públicamente los abusos y 
violaciones que el gobierno mexicano ha estado cometiendo en contra 
de los derechos de los niños y las niñas de este país. Pues en este 
contexto de militarización y recrudecimiento de la represión hacia los 
movimientos sociales, el ataque del estado ha alcanzado también a 
los niños. Por ejemplo, el caso de Sinaloa, donde toda una familia fue 
masacrada por militares con el pretexto de la guerra contra el 
narcotráfico, o el caso de Cuaràcuaro Michoacán, donde 5 mujeres 
fueron violadas por elementos castrenses, 4 de ellas eran menores de 
edad, o el siempre detestado caso de Ciudad Juárez, que durante 
años han estado secuestrando, violando, torturando y asesinando a 
mujeres y niñas sin que hasta el momento el gobierno local y federal 
haga algo al respecto.  
 
Venimos a decir que repudiamos los toques de queda implementados 
en algunos estados del norte de la república como Nuevo León y 
Chihuahua que llevan al encarcelamiento de cientos de jóvenes y 
niños por el sólo hecho de estar en las calles, porque son pobres o 
porque su apariencia infunde temor a las familias ricas de esas 



ciudades y que sólo quieren verlos en las cárceles juzgados como 
adultos.  
 
Venimos a decir también que no podemos permitir, como niños, como 
niñas, ni como padres de familia que revisen las mochilas de nuestros 
hijos buscando drogas o hacerles pruebas antidoping en las escuelas, 
simplemente porque atentan gravemente contra nuestros derechos 
como personas, como niños, y porque no es acusando a los más 
pequeños como van a detener las adicciones o el narcotráfico.  
 
Venimos a decirlo aquí al UNICEF, una organización internacional, 
para ver si así nos hacen caso, pues por parte del gobierno mexicano 
sólo vemos menosprecio y cinismo para atender los graves problemas 
que atraviesan los niños y niñas en México.  
 
Porque como familias, ya no soportamos las noches en vela pensando 
en las terribles cosas que  pasaran nuestros hijos encerrados 
injustamente en los tutelares de menores, donde cada año es común 
un motín, porque sabemos que ya no es posible esta situación, pues 
de acuerdo a leyes internacionales, ratificadas por nuestro país, el 
encierro a menores de edad, debe usarse como último recurso. Y 
porque de acuerdo a la reciente reforma al artículo 18 de nuestra 
constitución los Consejos Tutelares ya no deben existir. 
 
También queremos decir, que rechazamos tajantemente los casos de 
abuso sexual en contra de los niños y niñas de Quintana Roo, casos 
denunciados por la periodista Lydia Cacho, en su libro “los demonios 
del edén” que revela una poderosa red de pornografía y prostitución 
infantil, operada desde nuestro país a cargo de los empresarios 
pederastas J. Succar Kuri y Kamel Nacif. 
Al mismo tiempo, condenamos el fallo de la Suprema Corte de 
Justicia, que en lugar de condenar la probada complicidad de estas 
redes de pornografía con funcionarios del estado de Puebla, dio su 
voto favorable a Mario Marín, el “gober precioso”, quien estuvo 
directamente coludido con Kamel Nacif en la detención arbitraria de la 
periodista Lidia Cacho. Esta resolución sienta un lamentable 
precedente para la justicia mexicana en general, pero sobre todo en 
materia de derecho infantil, pues con ello se avala, desde la máxima 
representación de justicia en México, la continuidad en el abuso y 
explotación hacia los niños y niñas de este país.  
 
Tampoco podemos quedarnos callados ante los terribles casos de 
abuso sexual perpetrados por curas pederastas en contra de los niños 
que tienen a su alcance como catequistas y acólitos. Abusos que 
hemos podido conocer gracias a la valiente denuncia de sus víctimas, 
(hoy adultos) y que ponen al descubierto la podredumbre y doble 
moral con que se maneja la jerarquía eclesiástica, quien juzga en 
todo momento al prójimo viviendo ella misma en pecado. 



 
No podemos evitar pensar en qué otros tantos abusos se estarán 
cometiendo en estos mismos momentos en contra de los niños 
alrededor de la iglesia católica, pero que bajo la poderosa protección 
del manto púrpura se mantienen impunes. Como el caso del 
sacerdote Nicolás Aguilar, depredador sexual a quien se le imputan 
agresiones sexuales en contra de más de 60 niños de la selva negra 
en Puebla, y que en todo momento ha estado protegido por el Sr. 
Norberto Rivera Carrera, actualmente arzobispo primado de la ciudad 
de México. 
 
Pero hoy, especialmente hoy, queremos levantar nuestra voz para 
exigir justicia por la muerte del niño Javier Cortés Santiago de 14 
años, quien murió asesinado por alguna de las policías municipales, 
estatales o federales el día 4 de mayo del 2006, cuando de forma 
artera y cobarde entraron cientos de elementos policiales a reprimir 
al digno pueblo de Atenco. Ese mismo día golpearon a la gente, 
violaron a mujeres, mataron a Javier y también a nuestro entrañable 
compañero Alexis Benhumea. A todos estos actos deleznables, que a 
la fecha no han encontrado justicia, se suma la detención de 9 
menores de edad, cuyos testimonios revelan la tortura que sufrieron 
no sólo al momento de su detención, sino durante todo el tiempo de 
su encierro en el Consejo Tutelar para Menores “Quinta el Bosque” en 
el municipio de Zinacantepec, estado de México. 
 
De acuerdo a los testimonios de los mismos chicos, las condiciones de 
tortura que padecieron, fueron órdenes directas del gobernador del 
estado de México Enrique Peña Nieto. Hoy estamos aquí para 
entregar este informe sobre los menores de edad detenidos los días 3 
y 4 de mayo del 2006 en los municipios de Texcoco y San Salvador 
Atenco, así como una recopilación periodística de todos los abusos 
que ha cometido el gobierno mexicano en contra de la infancia de 
este país, para ver si a ellos (UNICEF), les dan explicaciones de por 
qué el gobierno comete tantos abusos en contra de los niños y niñas 
de México.  
 
Por último, pero no por ello menos importante, venimos a denunciar, 
como otra Campaña, la guerra de baja intensidad que viven 
actualmente las comunidades indígenas zapatistas, una guerra de 
exterminio que tiene como objetivo el despojo a las comunidades de 
su tierra y de su territorio.  
Hoy, desde hace varios meses, las comunidades indígenas zapatistas 
han estado viviendo un clima de recrudecimiento de la violencia y de 
militarización en su zona por parte de los tres niveles de  gobierno, 
que con el uso de paramilitares han llevado a cabo una serie de 
agresiones en contra de las comunidades zapatistas que consisten, 
principalmente, en amenazas de desalojo, el desalojo mismo de sus 
tierras y territorios, amenazas de muerte o la misma muerte de sus 



bases de apoyo, heridos de bala, intimidación, robo de animales, de 
ganado, ocupación de tierra y yacimientos de agua, envenenamiento 
de ríos de uso común, entre otros abusos. Y que con pleno 
conocimiento del gobierno, da muestra de que son ellos mismos, el 
gobierno, los que están llevando a cabo estos operativos.  
 
En estas situaciones de guerra, las mujeres, las niñas y los niños son 
los más afectados, no sólo por la violencia física directa que se ejerce 
sobre ellos, sino por las consecuencias que siguen a la guerra, en 
especial por la agudización de la miseria en que viven y la destrucción 
del tejido social cuya intención, al mismo tiempo, es destruir todo 
rasgo de identidad colectiva y solidaridad, propia de las comunidades 
indígenas zapatistas.  
 
A los niños y niñas zapatistas en Chiapas les matan a sus padres o 
bien, los encarcelan dejándoles sin el derecho a una familia. Sin 
familia, los dejan al mismo tiempo sin derecho a la alimentación, a la 
salud o a la educación; cosas de por sí difíciles de acceder en 
condiciones de extrema pobreza. 
 
A los mismos niños y niñas zapatistas, los amenazan, los golpean, los 
intimidan, simplemente no pueden vivir en paz, pues el estado 
mexicano también ha declarado la guerra a los niños y niñas 
zapatistas, y a los niños y niñas en general. Pues todo aquél niño, 
niña o adolescente que sea pobre, que vista y piense diferente, pero 
sobre todo, que se atreva a decirlo, es para el gobierno mexicano una 
amenaza que precisan destruir. Sin embargo, depende de nosotros, 
los adultos, el que ésto no suceda. 
 
Por eso estamos aquí, para no permitir más abusos a los niños y 
niñas de México por parte del gobierno, de la iglesia y de los 
empresarios, ¡Ya basta de la militarización y despojo a las 
comunidades indígenas zapatistas, ya basta de criminalizar a los 
movimientos sociales! ¡Ya basta de tanta represión a los más 
pequeños! 
¡Vivan los niños y niñas indígenas zapatistas! 
¡Vivan los niños y niñas de la Otra Campaña! 
¡Libertad a los niños y niñas presos! 
¡Viva la Otra Campaña! 
 
Niños y Niñas de La Otra Campaña en el Distrito Federal 
A 30 de abril del 2008 
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La JBG del Caracol de Oventic denuncia las acciones en contra 
de La Reserva Ecológica Comunitaria Zapatista El Huitepec e 
informa las medidas tomadas para la distribución de su agua 
 

07 mayo 2008 
 
 
JUNTA DE BUEN GOBIERNO CORAZÓN CÉNTRICO DE LOS 
ZAPATISTAS DELANTE DEL MUNDO 
 
SNAIL TZOBOMBAIL YU’UN LEKIL J’AMTELETIK 
TA O’LOL YO’ON ZAPATISTA TA STUK’IL SAT YELOB SJUNUL BALUMIL 
 
A 6 DE MAYO DE 2008 
 
A LA OPINIÓN PÚBLICA 
A LAS Y LOS ADHERENTES DE LA OTRA CAMPAÑA 
A LA ZEZTA INTERNACIONAL 
A LOS PUEBLOS DEL MUNDO 
A LAS Y LOS DEFENSORES DE LOS DERECHOS HUMANOS 
INDEPENDIENTES 
A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN NACIONAL E INTERNACIONAL 
A LOS ORGANISMOS AMBIENTALISTAS 
 
COMO JUNTA DE BUEN GOBIERNO CORAZÓN CÉNTRICO DE LOS 
ZAPATISTAS DELANTE DEL MUNDO, DE ESTA ZONA ALTOS DE 
CHIAPAS 
 
Estamos enterados de que en la radio como en distintos periódicos se 
difunde la noticia de que personas “supuestamente desconocidas” 
envenenaron un pozo de agua que abastece a la colonia Los 
Alcanfores, de San Cristóbal de Las Casas, por lo que por este medio 
les decimos los siguientes: 
 
Primero: Como ya se sabe, en el año de 2006, fueron detenidos por 
el mal gobierno dos compañeros Bases de Apoyo del EZLN nativos de 
la comunidad de Huitepec Ocotal, segunda sección, acusándolos de 
dañar la ecología cuando realmente estaban en su tierra sembrando 
hortalizas para el consumo familiar, como lo venían haciendo desde 
sus padres sin dañar la ecología. 
 
Los compañeros pudieron salir libres después de pagar 15 mil pesos 
cada uno, y gracias al apoyo que dieron compañeros y compañeras 
de la Otra Campaña de Jovel y de la intervención del Centro de 
Derechos Humanos Fray Bartolomé de las Casas. 
 
Segundo: De las investigaciones que hizo esta Junta de Buen 
Gobierno se descubrió que esas tierras de 102 hectáreas en que 



fueron detenidos nuestros compañeros de Huitepec Ocotal segunda 
sección, ya había sido quitada por el mal gobierno municipal de San 
Cristóbal de Las Casas, supuestamente para proteger el bosque. 
 
Tercero: Sabemos que para quitarla, antes una comisión del mal 
gobierno pasó a las comunidades de los alrededores del cerro de El 
Huitepec a promover un “desarrollo turístico”, que decían podría ser 
un “Zoológico” y que para eso necesitaban 102 hectáreas de tierras 
del Huitepec, por eso le decían a las comunidades que les convenía, 
porque se iba a cuidar el bosque y que podrían tener algunos 
trabajos, además les ofrecían proyectos de invernaderos para 
producir hongos comestibles. Los hermanos y hermanas tzotziles del 
Huitepec, engañados firmaron un acta en la que entregaban la tierra 
pedida por el mal gobierno. Entre estos hermanos que entregaron sus 
tierras estuvieron los de la Ranchería Los Alcanfores. 
 
Cuarto: Pero hubieron otras personas que no aceptaron entregar su 
tierra, porque para ellos no es sólo un lugar para conseguir trabajo, 
nos dijeron que para ellos es su madre tierra, el territorio en que 
crecieron ellos y sus antepasados, de donde obtienen alimentos, 
plantas medicinales, por donde están y han estado sus caminos, sus 
lugares de oración y en donde han celebrado el agua. Dijeron que 
además ellos no estaban buscando dinero. Estas personas rebeldes 
son bases de apoyo del EZLN de la comunidad de Huitepec Ocotal 
segunda sección. 
 
Quinto: Estos compañeros de la comunidad de Huitepec Ocotal 
segunda sección se acercaron a esta Junta de Buen Gobierno 
pidiendo el respaldo para que fueran ellos, los dueños de la tierra, 
quienes protegieran sus tierras, y ya que los otros hermanos tenían 
ciegos sus ojos y habían entregado sus tierras, pero que los 
zapatistas tendrían que cuidar esas tierras mientras los otros a ver si 
abrieran sus ojos para ver la realidad. 
 
Sexto: Como el pueblo manda y el gobierno obedece, y como los 
bases de apoyo del EZLN de Huitepec tenían razón según nuestra 
investigación. Por eso, el día 13 de marzo de 2007, la Junta de Buen 
Gobierno “Corazón Céntrico de los Zapatistas Delante del Mundo”, 
Zona Altos, de Oventik, decretó la creación de “La Reserva Ecológica 
Comunitaria Zapatista El Huitepec” que abarca las 102 hectáreas que 
pretendía robar el mal gobierno. 
 
Séptimo: Desde ese día, como ya sabíamos, aumentó el 
hostigamiento del mal gobierno de sus tres niveles. El gobierno de 
Juan Sabines Guerrero, sin consultar a los dueños, expropió las 
mismas 102 hectáreas y sobre ellas también “creó” una “área natural 
protegida”, a pesar y en contra de la palabra de los zapatistas de 
Huitepec y de esta Junta de Buen Gobierno, confirmando que 



desprecia nuestra existencia, por ser indígenas, por ser rebeldes y 
por ser autónomos. 
 
Octavo: Después el gobierno federal mandó a sus ejércitos según a 
un “rondín de costumbre”, siendo que antes jamás habían llegado por 
ahí y siendo que en términos militares eso se llama “patrulla de 
reconocimiento”. También mandó muchas veces a su Agencia Federal 
de Investigación (AFI) preguntando por el nombre de nuestros 
compañeros bases de apoyo del EZLN de esa comunidad. 
 
Noveno: Luego vino el hostigamiento del actual presidente municipal 
de San Cristóbal, el auténtico coleto Mariano Díaz Ochoa, quien 
empezó con una campaña de desprestigio y de amenazas contra 
nuestras bases de apoyo de Huitepec Ocotal, asegurando que los va a 
desalojar a los que están cuidando la reserva. Luego mandó a sus 
perros que llevaban unos de sus sirvientes para provocar a nuestros 
compañeros, pero nunca cayeron en esa provocación. 
 
Últimamente le ha dado por echar en contra de las bases de apoyo de 
Huitepec a las personas priístas de la colonia Alcanfores, así como de 
los mismos priístas de la comunidad de Huitepec Ocotal segunda 
sección. 
 
Décimo: En días pasados, esta Junta de Buen Gobierno se reunió con 
pobladores de La Ranchería Los Alcanfores, que están en los pies del 
cerro Huitepec, quienes informaron que el agua que sale de los pozos 
que están dentro de la reserva zapatista no se distribuye justamente, 
que ellos que son nativos de ahí o que llevan ya mucho tiempo 
viviendo ahí, y que son gente pobre pero que no les dan suficiente 
agua, en cambio los ricos que llegaron a vivir ahí sí tienen mucha 
agua, algunos riegan sus pastos todo el día y todos los días, otros 
hasta alberca tienen, por lo que pidieron a esta Junta su intervención 
para que ellos también tuvieran acceso a su agua. 
La Junta les contestó que aunque los pozos de agua están dentro de 
la reserva zapatista no estaban prohibidos por los zapatistas para 
quienes realmente lo necesitan y que la Junta vería qué se puede 
hacer para que el agua se distribuyera también a los pobres. Y sólo 
que entraran a un acuerdo con la comunidad o a través de su 
patronato de aguas. 
 
Onceavo: El día 16 de abril del presente año, mientras una comisión 
de esta Junta de Buen Gobierno y de bases de apoyo de Huitepec 
Ocotal caminaban por la Reserva para ubicar los pozos y así poder 
dar una palabra a las personas pobres de los Alcanfores que pedían 
agua, fueron encontradas 12 personas de la Ranchería los Alcanfores 
limpiando uno de los manantiales que se encuentran dentro de la 
Reserva Zapatista, estas personas estaban lideradas por el señor 
Nazario López Gómez quien de manera muy agresiva dijo que ese 



manantial es de ellos y que no iban a pedir ningún permiso a la Junta 
de Buen Gobierno para usarlo, por lo que la Junta de Buen Gobierno 
insistió que no es la manera para entenderse y que deberían informar 
a la Junta antes de hacer cualquier trabajo en la reserva y que no se 
trata de quitarles el agua, sino de distribuirla también a los pobres. El 
señor Nazario volvió a contestar que no le importaba la Junta de 
Buen Gobierno. 
 
Nos dimos cuenta que con esa persona no se puede entender y es 
capaz de decir cualquier cosa aunque no sean ciertas. Nosotros como 
Junta de Buen Gobierno le decimos a la gente pobre que vive a los 
alrededores del Huitepec, que no se deje engañar por los que 
mienten sobre los zapatistas, el EZLN es una organización que lucha 
por la vida de los pobres y de toda la gente buena y honesta. Como 
Junta de Buen Gobierno les decimos que nos busquen, que vengan 
directamente a hablar con nosotros y así encontraremos la manera de 
distribuir con justicia el agua que brota de nuestra madre tierra del 
Huitepec. 
 
Doceavo: Por último, decimos que el supuesto envenenamiento del 
pozo de Huitepec, donde el pasado 16 de abril se encontraron las 
doce personas dirigido por el señor Nazario, vamos a tratar de que el 
agua sea estudiado en algún laboratorio para saber que tipo de 
substancias lo que fueron a meter en el pozo. 
 
Es toda nuestra palabra y les pedimos a todas las personas honestas 
y a nuestros compañeros y compañeras de la otra campaña que 
estén pendientes a los que pueda pasar con este problema. 
 
ATENTAMENTE 
 
JUNTA DE BUEN GOBIERNO CORAZÓN CÉNTRICO DE LOS 
ZAPATISTAS DELANTE DEL MUNDO. 
 
Jerónimo Santiz Gómez 
Verónica Hernández Hernández 
Guadalupe Díaz Díaz 
Francisco Méndez Cruz 
Maribel Pérez Pérez 
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JORNADA DE SOLIDARIDAD CON LOS PUEBLOS ZAPATISTAS 

EN EL IPN 
 



Invitamos a todos y todas a la Conferencia "La situación actual de las 
comunidades zapatistas" donde estarán como ponentes: Carlos 
Aguirre Rojas, catedrático de la UNAM y Sergio Rodríguez Lascano, 
director de la revista Rebeldía. 
 
Al término de la conferencia habrá música de Francisco Barrios "El 
Mastuerzo" y una exposición fotográfica acerca del movimiento 
indígena zapatista. También estará a la venta el libro "Mandar 
obedeciendo" de Carlos A. Aguirre y productos de las comunidades. 
 
La cita es el viernes 9 de mayo a las 11am en el auditorio Lenin de 
la Escuela Superior de Economía del IPN, Plan de Agua Prieta #66, 
Colonia Plutarco Elías Calles, a dos cuadras del metro Normal. 
 
Comité de Lucha de Escuela Superior de Economía (CLESE), 
Coordinadora Estudiantil Politécnica (CEP) y adherentes a título 
individual de la Otra Campaña. 
 

CCNNDDHH    
CNDH visita Tamazula 
Francisco Salazar Rodríguez 
La Comisión Nacional de Derechos Humanos está en Tamazula para 
observar el comportamiento de las autoridades. 
En el informe presentado por el ombudsman al estado refirió que el 
Ejército cuenta con quejas en su contra y que éstas ascienden a 
cinco. Del total de éstas no se tiene ninguna recomendación emitida 
por el órgano federal, quien es el único facultado para hacer estas 
acciones en concreto. 
Opinión. En exclusiva, el Presidente de Tamazula detalló que aunque 
el Ministerio Público ignoró el caso del fallecido el 14 de marzo, a los 
quejosos, él ha procurado ofrecer el apoyo a sus gobernados. "Nunca 
he negado ayuda a los habitantes de Tamazula; si ellos interpusieron 
la denuncia en Sinaloa argumentando porque no se les respaldó, es 
mentira porque yo nunca tuve conocimiento de ello", expresó. 
Nota completa en: 

http://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/167007.cndh-visita-
tamazula.html 

NNAACCIIOONNAALL  
Salida de Incalcaterra revela falta de compromiso de Calderón 
con los DH 
Lourdes Godínez Leal  
Amerigo Incalcaterra, representante de la oficina de la Alta 
Comisionada de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos en 
México, afirmó hoy que será relevado de su cargo.  
Al ser interrogado por los medios, luego de la presentación del 
Diagnóstico de Derechos Humanos del Distrito Federal, negó que su 
salida sea por presiones políticas del Gobierno de Felipe Calderón y 



destacó como los grandes pendientes de esta administración en 
materia de derechos humanos: la creación de políticas públicas, un 
plan de gobierno y la reforma constitucional en la materia.  
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08050711-Salida-de-
Incalcate.33076.0.html 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Me voy pero no por presiones, dice Incalcaterra 
Liliana Alcántara 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159324.html 
Versiones encontradas, sobre la salida del Alto Comisionado 
de la ONU en México 
José Gil olmos  
http://www.proceso.com.mx/noticia.html?sec=0&nta=59094 
Portal: Incalcaterra deja oficina de la ONU para DH en México 
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2008/05/07/incalcaterra-deja-
oficina-de-la-onu-para-dh-en-mexico 
Diplomático, Amerigo Incalcaterra elude hablar de por qué 
tiene que dejar México 
Agustín Salgado y Ángel Bolaños  
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=politic
a&article=013n1pol 
Human Rights Watch pide explicaciones 
Carolina Gómez Mena  
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=politic
a&article=013n3pol 
Refuerzan defensa de víctimas de violencia en el seno familiar 
Bertha Teresa Ramírez  
El secretario de Desarrollo Social, Martí Batres, suscribió un convenio 
con la asocaión civil Vereda Themis (Defensa Jurídica y Educación 
para Mujeres), a fin de capacitar a las abogadas que laboran en las 
16 unidades de Atención y Prevención de la Violencia Familiar 
(UAPVIF), las cuales ahora fungirán como representantes legales de 
las víctimas. 
Luego de suscribir el documento, el funcionario dijo que un promedio 
de 10 mil quejas trimestrales son interpuestas por mujeres que han 
sufrido algún tipo de violencia familiar, por lo que por medio del 
acuerdo se espera atender con eficacia la problemática, a fin de 
imponer las sanciones jurídicas a que haya lugar. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/06/index.php?section=capital
&article=038n3cap 
Víctimas del tráfico infantil 
Más 30 millones de niños son víctimas del tráfico infantil y otros  500 
millones trabajan para los países desarrollados...  
Los datos son del presidente de la Federación Internacional Terres 
des Hommes, Raffaele Salinari, y los proporcionó en la inauguración 
del II congreso internacional 'Stop al tráfico de niños' organizado por 



la Fundación por la Justicia y la federación internacional que preside 
concluirá el día 9 de mayo en el Palacio de Congresos de Castellón.  
En el acto también estuvieron presentes la presidenta de Tierra de 
Hombres España, María Antonia Jiménez, el presidente de la 
Fundación por la Justicia, José María Tomás, y el director general de 
Inmigración, José María Felip.  
Nota completa en: 

http://www.deminorias.com/noticia.php?ID=13498 
Ordena IFAI pormenorizar detenciones relacionadas con el 
crimen organizado 
Elizabeth Velasco C.  
El pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública 
(IFAI) ordenó a la Procuraduría General de la República (PGR) la 
apertura de los datos divulgados por el presidente Felipe Calderón de 
que han sido capturadas más de 22 mil personas relacionadas con el 
crimen organizado. 
Cabe destacar que se postergó el debate del recurso relativo a los 
contratos suscritos por Petróleos Mexicanos y la familia de Juan 
Camilio Mouriño, secretario de Gobernación. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=politic
a&article=016n3pol 
La crisis alimentaria ataca desde hace dos décadas al campo 
mexicano: CCI 
Matilde Pérez U.  
La crisis alimentaria no es nueva en México; desde hace dos décadas 
los campesinos pobres no acceden a comestibles suficientes y por eso 
anualmente emigran 500 mil de ellos, dejando las parcelas 
abandonas, afirmó Rafael Galindo Jaime, dirigente de la Central 
Campesina Independiente (CCI). 
Ante la insistencia de los secretarios de Agricultura, Alberto Cárdenas 
Jiménez, y de Reforma Agraria, Abelardo Escobar Prieto, de que en el 
país “no hay una crisis alimentaria” y que el gobierno “está ocupado 
en tener respuesta a los posibles oleajes de otros países”, el dirigente 
recordó que la dependencia en ese aspecto es ya de 40 por ciento. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=politic
a&article=021n1pol 

EENNTTIIDDAADDEESS  
CCHHIIAAPPAASS  

Contaminan pozo en reserva natural habitada por bases de 
apoyo del EZLN 
Hermann Bellinghausen 
El pasado lunes, pobladores de Huitepec Ocotal, en este municipio, 
descubrieron que uno de sus pozos de agua había sido contaminado 
con una sustancia química, al parecer herbicida. Algunos priístas 
intentaron culpar a las bases zapatistas de la segunda sección de esa 
comunidad, pero no pudieron probar sus acusaciones. 



Los tzotziles del área encontraron que la fuente de agua, que 
abastece a pobladores de Huitepec Ocotal y Los Alcanfores, ubicadas 
en el Huitepec (un “cerro de agua”), estaba verde y pestilente. Esto, 
en las inmediaciones de la reserva ecológica establecida por los 
zapatistas el 13 de marzo de 2007, la cual ha sido combatida y 
difamada por el gobierno municipal priísta. A principios de este año, 
el alcalde Mariano Díaz Ochoa amenazó con desalojar a los 
zapatistas, pero el gobierno estatal intervino para impedírselo. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=politic
a&article=019n1pol 

CCHHIIHHUUAAHHUUAA  
Guerra de policías al servicio del narco en Chihuahua, 
Tamaulipas y Baja California 
Gustavo Castillo García  
Chihuahua, Tamaulipas, Baja California y Sinaloa viven una guerra 
entre policías cooptados por distintas organizaciones del narcotráfico, 
indicaron fuentes de alto nivel de la Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP) federal, dependencia que anunció este miércoles que evaluará 
de aquí a octubre a más de mil 600 policías tamaulipecos, los cuales 
se sumarán a los 5 mil 393 ya examinados. 
Además de la campaña mediática a través de la cual los 
narcotraficantes buscan desprestigiar las acciones gubernamentales 
en contra de la delincuencia organizada, la detención de algunos 
operadores de las distintas organizaciones ha provocado que grupos 
vinculados con policías traten de ocupar los espacios que han dejado 
las bandas rivales, explicaron los entrevistados. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=politic
a&article=016n1pol 

DDIISSTTRRIITTOO  FFEEDDEERRAALL 
Prepara GDF aplicación del diagnóstico y programa de 
Derechos Humanos    
Después de 15 años de que la Organización de las Naciones Unidas 
recomendara elaborar un diagnóstico y programa de derechos 
humanos en América Latina, la Ciudad de México se convertirá en la 
primera entidad en llevarla a cabo. 
A través de la subsecretaría de Gobierno, la administración de 
Marcelo Ebrard, pretende identificar los principales obstáculos que 
impiden a las personas que habitan y transitan por el Distrito Federal, 
el goce efectivo y el ejercicio de los derechos contenidos en el orden 
jurídico mexicano. 
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/index.php/2008/05/06/234613/ 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Presentan diagnóstico sobre derechos humanos en el Distrito 
Federal 
Mario Alberto Reyes  



http://www.notiese.org/interior.shtml?sh_itm=41f084ecbdd106af520
a7674c4294e66 
Proponen una ley de derechos humanos 
Claudia Bolaños 
http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/90047.html 
Cuestiona informe capacidad del GDF para garantizar respeto 
a los derechos humanos 
Ángel Bolaños y Agustín Salgado  
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=capital
&article=043n1cap 
Liberan a trabajadores de la CEDA 
Carolina Gómez Mena  
Luego del “violento desalojo” de que fueron objeto trabajadores de 
limpieza de los baños de la Central de Abasto (CEDA) y haber sido 
detenidos por órdenes de directivos de la empresa Operadora 
Empresarial SAFE SA de CV, fueron puestos en libertad la totalidad de 
ellos. 
Sin embargo, el Ministerio Público determinó que incurrieron en el 
delito de “uso indebido de un derecho”, por lo que sigue el proceso 
penal en su contra, informó Gabino Jiménez, vocero del Frente 
Auténtico del Trabajo (FAT). 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=capital
&article=041n3cap 
Convierten tianguis en campo de batalla 
Fernando Martínez e Icela Lagunas 
Comerciantes del tianguis de El Salado fueron sorprendidos por un 
megaoperativo contra piratería, contrabando, armas y droga, que 
dejó una gresca por más de una hora con un saldo de 20 detenidos, 
una patrulla destruida y cuatro policías heridos. 
“Ya habían hecho otros operativos, pero nunca uno con tantos 
policías”, dijo Filiberta Paredes, vendedora de ropa. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/90058.html 
Como indica Ley general de acceso a vida libre de violencia  
Sandra Torres Pastrana  
El pasado 5 de mayo en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
(ALDF), la diputada Leticia Quezada y el diputado Tomas Pliego, 
integrantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
propusieron que de manera urgente se exhorte al Instituto de las 
Mujeres del Distrito Federal (Inmujeres-DF) para que solicite a la 
Secretaría de Gobierno emita una declaratoria de alerta por la 
violencia contra las mujeres y menores de edad en la zona de La 
Merced.  
La medida tiene como fin combatir frontal y permanentemente el alto 
número de delitos cometidos en agravio de las mujeres y de las y los 
menores de edad, quienes padecen de manera continúa la violación 
de sus derechos humanos, señalan Quezada y Pliego.  



Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08050708-Urge-alerta-de-
gene.33072.0.html 
Pide CDHDF reconocer los derechos de discapacitados 
RAQUEL ROSETE 
Organizaciones de la sociedad civil, instancias públicas nacionales e 
internacionales y la Comisión de Derechos Humanos del Distrito 
Federal (CDHDF) exhortaron al Senado de la República y al Poder 
Ejecutivo para que sea reconocido el derecho a la capacidad jurídica 
de las personas con discapacidad y dejen de ser considerados como 
“ciudadanos de segunda”. 
Con este propósito hicieron un llamado a evaluar y retirar la 
declaración interpretativa del artículo 12 de la Convención sobre los 
Derechos de las Personas con Discapacidad, instrumento 
internacional ratificado por el Estado Mexicano el 27 de septiembre de 
2007 y que entra en vigor este 3 de mayo del 2008. 
Nota completa en: 

http://www.rumbodemexico.com.mx/macnews-
core00005n/notes/?id=137162 
Calidad de vida de los capitalinos, por los suelos 
Claudia Bolaños 
El declive en la calidad de vida de los habitantes del Distrito Federal 
empieza desde el nacimiento, cuando gran cantidad de bebés tienen 
bajo peso, pero al llegar a la edad escolar se vuelven obesos. El 
Diagnóstico de derechos humanos del Distrito Federal refiere las 
carencias en las que se vive en la capital, entre las que se indica que 
a pesar de ser la entidad con los mejores índices de salud, las 
defunciones por enfermedades del corazón, diabetes y tumores 
malignos son superiores al resto del país. 
El 34% de los hombres adultos padece sobrepeso, y 26% obesidad, 
mientras que en el caso de las mujeres estas cifras son 36.8% y 
35%. 
Nota completa en: 

http://estadis.eluniversal.com.mx/ciudad/90028.html 
Grupos vulnerables, al margen de la educación 
Mónica Archundia 
En la ciudad de México hay 68 mil niños de seis a 15 años que se 
encuentran fuera de la escuela, 611 mil personas mayores de 15 sin 
primaria terminada y un millón 731 mil que dejaron la secundaria 
inconclusa. 
El déficit educativo que existe en la capital ha generado que cientos 
de personas excluidas —entre ellas discapacitados, indígenas y 
madres adolescentes— soliciten a la Secretaría de Educación del DF 
(SEDF) apoyo de escolarización. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/90026.html 
Ejecutan en el DF a mando de la PFP  



Édgar Millán Gómez, coordinador de Seguridad Regional y Proximidad 
Social de la Policía Federal Preventiva (PFP), sufrió un atentado en su 
domicilio de la Colonia Guerrero y falleció la mañana de este jueves 
en el Hospital Ángeles Metropolitano. 
Millán estaba a cargo de los asuntos de la Oficina del Comisionado de 
la PFP, el cargo más alto de la corporación debido a que no ha sido 
asignado el puesto. 
Nota completa en: 

http://www.mural.com/nacional/articulo/426/850095/ 
Solicita la ALDF al gobierno emita alerta feminicida para La 
Merced 
Raúl Llanos y Gabriela Romero  
Por unanimidad, la Diputación Permanente de la Asamblea Legislativa 
formalizó al gobierno capitalino su petición de que emita la 
declaratoria de “alerta feminicida” para La Merced, ante el alto grado 
de descomposición social en la zona, como consecuencia del ejercicio 
del sexoservicio. 
El punto fue presentado por el diputado del PRD Humberto Morgan, 
quien a nombre propio y de sus homólogos Leticia Quezada y Tomás 
Pliego, consideró urgente tomar esta decisión para combatir 
frontalmente todos los ilícitos que se cometen en contra de las 
sexoservidoras, en especial las que son menores de edad, como es la 
trata de blancas, explotación sexual, agresiones físicas y 
discriminación, fundamentalmente. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=capital
&article=044n1cap 
Estalla petardo durante misa por cura muerto 
Alejandro Cruz Flores  
La misa por el novenario del sacerdote Julio César Mendoza Acuña, 
asesinado a golpes el lunes anterior en el templo de Nuestra Señora 
de Fátima, fue interrumpida por el estallido de un petardo colocado 
en un altar del citado lugar. Con base en el reporte de la Secretaría 
de Seguridad Pública del Distrito Federal, los hechos ocurrieron poco 
después de las ocho de la noche, cuando se escuchó el tronido, lo que 
desató algunas crisis nerviosas entre los feligreses; no se reportaron 
heridos ni daños materiales de consideración, más allá del altar 
donde fue colocado el artefacto. Al lugar acudieron elementos del 
agrupamiento Fuerza de Tarea para recoger los restos del explosivo y 
determinar su contenido. El 6 de mayo pasado, Mendoza Acuña fue 
encontrado muerto en un baño del inmueble, ubicado en la calle 
Cajemé 10, en la colonia Álvaro Obregón. El cuerpo del sacerdote 
estaba amarrado de pies y manos, amordazado con cinta canela y 
tenía los pantalones a la altura de los tobillos. 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=capital
&article=044n3cap 



Desaparecido, Jorge Carrasco, de Televisa 
Un periodista de Televisa se encuentra desaparecido y no se tienen 
noticias de él desde hace una semana, denunció la empresa. “La 
mañana del miércoles pasado (30 de abril), nuestro compañero de 
Noticieros Televisa Jorge Carrasco Taracera terminó su turno de 
reportero nocturno y se fue de estas instalaciones; desde entonces se 
perdió todo contacto con él”. El año pasado, Amado Ramírez, otro 
reportero de esta cadena, fue muerto a balazos en Acapulco cuando 
salía de conducir un programa de radio, sin que aún se haya resuelto 
ese crimen. Entre 2000 y 2008, en México han sido asesinados al 
menos 24 trabajadores de los medios, según una misión internacional 
conformada por varias asociaciones de prensa que visitaron el país en 
abril. 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=politic
a&article=022n2pol 
 

EESSTTAADDOO  DDEE  MMÉÉXXIICCOO  
Mueren 200 jóvenes y niños por violencia 
Ana Salazar  
Cerca de un millón de adolescentes mexiquenses, de entre 12 y 19 
años de edad, no trabajan ni estudian; muchos sufren de violencia, 
algunos mueren a causa de ella cada año, informó Blanca Miriam 
Gonzáles Garduño, jefa de Atención a Menores Adolescentes del DIF 
estatal. 
El Estado de México alberga 3 millones 87 mil 996 adolescentes; 44 
por ciento son menores de 10 a 14 años y un 56 por ciento restante, 
es decir un millón 715 mil 776 tienen entre 15 y 19 años, puntualizó 
González Garduño quien recurrió a cifras oficiales del Consejo 
Nacional de Población (Conapo). 
Nota completa en: 

http://www.milenio.com/edomex/milenio/nota.asp?id=195559 
Piden en la Permanente castigar abusos en Atenco y dar fin a 
violencia en zona triqui 
Ciro Pérez y Víctor Ballinas  
Las legisladoras perredistas Valentina Batres, Maricela Contreras y 
Alliet Bautista presentaron ayer puntos de acuerdo para exhortar al 
gobierno del estado de México y a la Fiscalía Especial para la Atención 
de Delitos Relacionados con Actos de Violencia en contra de las 
Mujeres y la Trata de Personas (Fevimtra), a efecto de que se 
investiguen las denuncias de abuso sexual con motivo de los 
operativos del 3 y 4 de mayo de 2006 en San Salvador Atenco, y uno 
más para que el gobierno de Oaxaca atienda el llamado de la Cámara 
de Diputados sobre la desaparición de Virginia y Daniela Ortiz 
Ramírez. 
En el caso del primer punto de acuerdo, pidieron en la sesión de la 
Comisión Permanente que se exhorte a la Comisión Nacional de los 



Derechos Humanos a que dicte las medidas cautelares necesarias 
para garantizar la seguridad e integridad física y sicológica de las 
mujeres que fueron abusadas sexualmente en los operativos 
policiacos en San Salvador Atenco, especialmente en favor de 
aquellas que han solicitado a la Fevimtra la consignación de la 
averiguación previa correspondiente. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=politic
a&article=012n1pol 

GGUUAANNAAJJUUAATTOO 
Paga Oliva para que le aplaudan 
Sofía Negrete  
El Gobierno del Estado gastó en elaborar ‘bongos’ o ‘aplaudidores’ 
que distribuyó ayer en una gira de trabajo del Gobernador por 
Romita. 
Cajas completas de los ‘aplaudidores’ fueron repartidas ayer por 
personal de Gobierno del Estado a la gente de la comunidad de Cierro 
Prieto, en Romita, para echarle porras al gobernador Juan Manuel 
Oliva Ramírez. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=200410&strPlaza=Leon&IDPla
za=1 
Urgen a resolver caso Marisol 
Catalina Reyes Colín 
El diputado Salvador Márquez Lozornio, integrante de la Comisión de 
Justicia del Congreso local, consideró que tanto la Procuraduría de 
Justicia como el Poder Judicial deberían coordinarse para resolver el 
asesinato de Marisol Súchil Galván, de 15 años, perpetrado en León 
hace tres semanas. 
“Yo lo veo como una falta de coordinación de autoridades de la 
Procuraduría de Justicia y el Poder Judicial. Los dos pueden tener la 
razón, pero no resuelven. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=200464&strPlaza=Leon&IDPla
za=1 
Asegura Alcalde no hay amenazas 
Gerardo Barroso 
Irapuato no ha recibido amenazas de parte del crimen organizado, 
explicó el alcalde Mario Turrent Antón. 
Esto, luego que el procurador Daniel Federico Chowell Arenas reveló 
que al menos 10 corporaciones policíacas del sur del estado han sido 
intimidadas vía telefónica o de manera personal. 
El Alcalde afirmó que la Dirección de Seguridad Pública no ha recibido 
alguna amenaza, a pesar de la cercanía que tiene con los municipios 
de Pénjamo, Manuel Doblado y Cuerámaro. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=200393&strPlaza=Irapuato&I
DPlaza=3 



Usa Director de Policía, Durango en vacaciones  
Francisco Hernández 
Durante la semana y media de vacaciones que tuvo Prisciliano 
Mandujano, director de la Guardia Municipal, se llevó la camioneta 
Durango asignada para su transporte, mientras esté en funciones. 
Aún así, es probable que no reciba ninguna sanción por parte del 
Ayuntamiento o Alcalde, debido a que no hay un reglamento que 
prohíba a los funcionarios llevarse los vehículos a sus casas para uso 
particular en días de descanso, según explicó el alcalde Gerardo 
Hernández. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=200435&strPlaza=Celaya&ID
Plaza=2 
Evade Alcalde hablar sobre los detenidos  
Luz Zárate 
Hace dos días se detuvo a nueve hombres armados, ayer el alcalde 
Gerardo Hernández, afirmó despreocupado que desconoce el reporte 
oficial de los hechos e ignora si son bandas organizadas que se 
quieren asentar en Celaya. 
“Al momento no tengo información… hay una buena coordinación 
(entre las diferentes corporaciones policiales) lo hemos demostrado, 
al momento de que hemos solicitado apoyo”, afirmó. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=200450&strPlaza=Celaya&ID
Plaza=2 
Acaba pleito en bomberos 
Jesús Romero 
Después de un año de conflictos, finalmente las autoridades 
municipales y la Asociación de Bomberos Voluntarios A.C. acordaron 
“apagar” el conflicto. Incluso es posible que se unan los voluntarios al 
Sistema Municipal de Bomberos (Simub). 
Luis Enrique Ramírez Saldaña, director de Seguridad Ciudadana, 
comentó que a pesar de la tregua las cuestiones legales, como 
determinar la posesión del edificio, van a continuar.  
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=200491&strPlaza=Guanajuato
&IDPlaza=4 
Sancionan a policía golpeador 
Celia Espinoza 
El policía Francisco García Hernández será suspendido por 5 días sin 
goce de sueldo como atención a la denuncia que presentó Luis 
Salvador Espino López por haber detenido y golpeado con de manera 
arbitraria. 
El director de Seguridad Pública, Oscar Reséndiz Ugalde, aceptó que 
el uniformado violentó los derechos del ciudadano. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=200489&strPlaza=Lagos&IDPl
aza=7 



GGUUEERRRREERROO 
Rogaciano Alva, implicado en otros 3 asesinatos ligados al 
caso Digna Ochoa 
Alfredo Méndez  
Las investigaciones de la Procuraduría General de Justicia del Distrito 
Federal (PGJDF) en contra de Rogaciano Alva Álvarez, ex alcalde de 
Petatlán, Guerrero, incluyen la muerte de tres personas 
presuntamente asesinadas por órdenes del cacique guerrerense, 
debido a que sabían que él ordenó matar a la abogada Digna Ochoa y 
Plácido. 
Las denuncias penales presentadas el 19 de septiembre pasado ante 
el Ministerio Público capitalino por el campesino guerrerense Javier 
Torres y por su tío Isaías Torres refieren que “Rogaciano ya mató a 
tres personas que estaban enteradas de lo comentado por su 
pistolero Javier Valle Villa (respecto al homicidio de Digna)”. Las 
víctimas fueron Rómulo Sánchez Coria, Anselmo Torres Rosas y Jesús 
Rosas Galena. “Los tres fueron torturados”, aseguraron los 
denunciantes. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/07/index.php?section=estado
s&article=034n1est 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Apoya PGJE investigación de Alba por el asesinato de Digna 
Ochoa 
MARLEN CASTRO 
http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/08/index.php?sectio
n=sociedad&article=006n1soc 
En Acapulco, benefician a constructoras hasta con 70% de 
descuento en predial 
LAURA REYES MACIEL  
El gobierno del estado y el del municipio de Acapulco siguen 
autorizando descuentos de hasta 70 por ciento del impuesto predial y 
en licencias de construcción a las empresas constructoras de 
condominios, principalmente en la zona Diamante, quienes logran 
vender esos departamentos a un alto precio, en su mayoría en 
dólares, informó el presidente de la Comisión de Turismo del cabildo 
porteño, Javier Meza Montano. 
Explicó a La Jornada Guerrero que esa actividad favorece que al final 
estos departamentos se conviertan en competencia desleal para la 
oferta hotelera, además de que no generan fuentes de empleos 
permanentes; sin embargo esto es permitido por el Consejo Municipal 
de Fomento Económico y Desarrollo–-integrado por el gobierno 
municipal y estatal–, pues es donde se reciben las solicitudes de 
inversionistas para obtener esas condonaciones de impuestos y de 
licencias de construcción. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/08/index.php?sectio
n=regiones&article=012n1reg 



Familiares buscan a Karen Alba 
NOE DOMINGUEZ MARIANO  
Familiares y amigos de Ana Karen Alba de la Cruz, de 19 años, que 
fue raptada el domingo pasado, cuando un comando armado atacó 
con armas de alto poder la casa del dirigente ganadero Rogaciano 
Alba Alvarez, en Petatlán, desplegaron la búsqueda de la joven, que 
llegó hasta este puerto. 
Por varios puntos de la ciudad fueron pegadas copias fotostáticas en 
las que aparece la imagen de la adolescente, y también se pide que si 
alguna persona tiene información sobre su paradero que los dé a 
conocer. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/08/index.php?sectio
n=sociedad&article=006n3soc 
A tres años del gobierno zeferinista, mil 500 asesinatos están 
sin resolver: Murueta 
RUBICELA MORELOS CRUZ  
Durante los tres años de la administración del gobernador Zeferino 
Torreblanca Galindo, no se han esclarecido más de mil 500 
asesinatos, reconoció el Procurador de Justicia del Estado, Eduardo 
Murueta Urrutia. 
El funcionario estatal abundó que en este periodo se han cometido 2 
mil 279 homicidios, de los cuales sólo 600 casos la Policía 
Investigadora Ministerial(PIM) ha logrado la detención de los 
presuntos responsables que enfrentan procesos judiciales, aunque a 
muchos de ellos ya se les dictó sentencia condenatoria. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/08/index.php?sectio
n=sociedad&article=007n3soc 
Presenta el Ejército con mariguana a indígena que le decomisó 
una escopeta 
ROBERTO RAMIREZ BRAVO  
Alrededor de unos 100 efectivos del Ejército que se desplazaban en 
vehículos torton, 100 policías estatales, 50 preventivos municipales y 
50 agentes investigadores ministeriales, irrumpieron violentamente 
en la comunidad de La Cortina, municipio de Ayutla, destruyeron 
objetos y alimentos, y finalmente decomisaron una escopeta calibre 
.16, que más tarde presentaron como evidencia de un gran decomiso 
de drogas y armas, denunció el abogado del Centro de Derechos 
Humanos La Montaña, Tlachinollan, Vidulfo Rosales Sierra. 
Informó que los hechos ocurrieron el pasado lunes a las 15 horas, 
cuando los soldados y policías llegaron a la vivienda del campesino 
Rutilio Morales Martín y abordaron al vecino Benito Morales Cenubia, 
quien se encontraba en el patio rajando leña. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadaguerrero.com.mx/2008/05/08/index.php?sectio
n=sociedad&article=007n1soc 



Impiden guaruras el acceso a reporteros a conferencia de 
prensa de Zeferino 
Zacarías Cervantes 
Dos guaruras que vigilaban la puerta del salón Vicente Guerrero, 
impidieron el acceso a reporteros de varios medios a la conferencia 
de prensa que el gobernador, Zeferino Torreblanca Galindo, ofreció 
ayer miércoles en el Palacio de Gobierno, en la que informó que 
solicitó el apoyo del gobierno federal para reforzar la seguridad en 
esta entidad, además de confirmar que Guillermo Jiménez Ramos, 
quien fuera subsecretario de Asduntos Políticos, quedó al frente de la 
Secretaría de Gobierno; afirmó también, que Armando Chavarría 
Barrera no se fue por “rencillas personales” con él. 
La Dirección General de Comunicación Social del Gobierno del Estado, 
invitó a la conferencia de prensa que inició a las 11 de la mañana de 
ayer, solamente a los reporteros y corresponsales de Notimex, 
Televisa, Televisión Azteca y Radio y Televisión de Guerrero; por 
primera vez, se impidió la entrada a los reporteros y corresponsales 
de El Sur, La Jornada, Reforma, El Sol de Chilpancingo, y de otros 
medios locales. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=37789 
Envió Calderón a la PFP y al Ejército a la Costa Grande e 
Iguala, habría dicho Zeferino 
Zacarías Cervantes 
Ante los ataques del fin de semana al presidente de los ganaderos de 
Guerrero, Rogaciano Alba, en los que hubo 17 muertos, el 
gobernador Zeferino Torreblanca Galindo dijo que se comunicó con el 
presidente Felipe Calderón Hinojosa, quien le manifestó el apoyo a 
Guerrero con el reforzamiento de la seguridad con las fuerzas 
federales y el Ejército para reforzar la vigilancia en la Costa Grande, 
la Tierra Caliente y el municipio de Iguala. 
Aunque este reportero no le pudo preguntar a Torreblanca Galindo, 
probablemente el resultado de esa plática fue la llegada de unos 100 
efectivos de las fuerzas federales que pertenecen a la Policía Federal 
Preventiva (PFP) que se observó en sitios de la Costa Grande, entre 
Atoyac y Zihuatanejo, y su concentración especialmente en San Luis 
la Loma, municipio de Tecpan de Galeana, donde pusieron retenes y 
filtros de revisión, presuntamente para buscar a los sicarios que 
atacaron en Petatlán después de la medianoche del sábado. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=37792 
Lleva Comité de Familiares los casos de 100 desaparecidos en 
el gobierno de Zeferino 
Carlos A. Abarca 
El Comité de Familiares y Amigos de Asesinados, Secuestrados y 
Desaparecidos informó que tras largas y difíciles gestiones, a finales 
de marzo por fin los recibió el procurador de Justicia Eduardo Murueta 
Urrutia, para que les diera información de los 100 desaparecidos y 



asesinados que reclaman, y acordaron revisar caso por caso con los 
fiscales regionales. 
Uno de los integrantes del grupo, Javier Monroy, denunció que “el 
grave problema que hemos encontrado en esas reuniones es que no 
se estaba haciendo nada por darle seguimiento a los casos; nos 
hemos encontrado con que algunos expedientes no estaban 
integrados, en algunos casos no sabían ni qué agentes del Ministerio 
Público llevaban los casos”. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=37794 
Soldados y policías allanan casas, retienen a un menor y roban 
en La Cortina, Ayutla, denuncian 
Efectivos del Ejército, de la Agencia Federal de Investigación, de la 
Policía Fderal Preventiva, de la Preventiva del Estado y municipal 
entraron este lunes 5 a la comunidad de La Cortina, en la región 
indígena de Ayutla, donde ilegalmente catearon casas, detuvieron a 
un menor, obligaron a una familia a darles de comer y robaron 
dinero, informó el abogado del Centro de Derechos Humanos de La 
Montaña Tlachinollan, Vidulfo Rosales Sierra. 
Indicó, con base en denuncias y testimonios de los afectados, 
campesinos mixtecos de esa comunidad, que los soldados y policías 
allanaron cuatro casas, supuestamente en busca de drogas y de 
armas. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=37796 
Por miedo a que el PRI pierda votos, Moreno no desaloja La 
Ciénega, dicen propietarios 
Propietarios de terrenos de cinco colonias que se ubican en el predio 
conocido como La Ciénega, denunciaron ayer que el presidente 
municipal de Chilpancingo, Mario Moreno Arcos, se niega a ordenar el 
desalojo de este lugar invadido desde el año pasado, por motivos 
electorales. 
Anunciaron que el próximo martes se manifestarán en esta capital 
para exigir al alcalde capitalino que “restituya los predios a sus 
legítimos poseedores”, señaló el presidente de la colonia Los Fresnos, 
Jaime Martínez Nájera. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=37795 
Pide el gobierno a la minera de Taxco mejor oferta para 
liquidar a 400 mineros: Jaimes 
Jesús Saavedra 
El alcalde panista de Taxco, Ramiro Jaimes Gómez dio a conocer que 
el gobierno del estado le ha pedido a la compañía Industrial Minera 
México (IMM) que mejore la propuesta de indemnización para los 400 
trabajadores que no serán vueltos a contratar porque “es inviable ese 
proyecto de explotación”. 
Jaimes Gómez acompañó este miércoles al dirigente estatal de su 
partido, Carlos Millán Sánchez en la conferencia de prensa semanal 



en la sede municipal del PAN, en donde aprovechó para tocar el tema 
del conflicto entre la compañía IMM y 400 trabajadores sindicalizados 
de la explotación minera que hacen en Taxco. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=37798 
Emboscan y matan a un campesino en la sierra de Coyuca de 
Catalán 
Un campesino de la sierra de Coyuca de Catalán fue asesinado en una 
emboscada, cuando regresaba de su pueblo, Limón Potrero, la tarde 
de este miércoles. El hombre vivía en Ciudad Altamirano. 
Informes oficiales dicen que Pablo Manzanares Salgado, de 38 años, 
fue asesinado de tres balazos de grueso calibre, uno en la cabeza y 
dos en el pecho. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=37802 
Denuncia un vecino de Atoyac a policías municipales por 
detención arbitraria y robo 
Uriel Valera Peralta de 29 años, vecino de la ciudad de Atoyac, 
denuncio que fue objeto de una detención arbitraria y abuso de 
poder, por parte de policías municipales de Atoyac. 
Narró que el sábado cuando se encontraba en una disco fue detenido 
con violencia y que los policías sin preguntar llegaron directamente a 
golpearle. Denunció que en el forcejeo fue despojado de dinero en 
efectivo, una gorra negra original y una manopla de oro con su 
nombre valuada en más de 10 mil pesos. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=37803 
Muebles, aulas, bardas y calles, piden vecinos de tres 
comunidades al alcalde 
Peticiones para la entrega de muebles, aulas, bardas y calles recibió 
el alcalde Félix Salgado durante el comienzo de obras en tres 
comunidades del municipio.  
Salgado Macedonio sugirió a los delegados que cuando termine esta 
administración “no suelten el ritmo y estilo que impuso” de dar una 
obra por año a cada comunidad, a petición de la población 
representada por los comisarios o delegados municipales.  
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=37826 
Confirma el gobierno de Guerrero investigación contra 
Rogaciano Alva 
Sergio Ocampo Arista  
El gobierno del estado confirmó, mediante su director de 
Comunicación Social, Manuel Nava García, que la Procuraduría de 
Justicia estatal apoya la investigación sobre la denuncia de presuntos 
vínculos del presidente de la Unión Ganadera Regional del Estado de 
Guerrero, Rogaciano Alva Álvarez, con el homicidio de la defensora de 
los derechos humanos Digna Ochoa y Plácido, ocurrido en octubre de 
2001, a la par que implementa operativos con la finalidad de detener 



a los responsables de las matanzas ocurridas el fin de semana pasado 
en Iguala y Petatlán, que dejaron 17 muertos, perpetradas cuando 
sujetos desconocidos pretendieron dar muerte a Rogaciano Alva. 
De su lado, en conferencia que ofreció a medios electrónicos, el 
gobernador Zeferino Torreblanca Galindo consideró que las citadas 
matanzas tendrían relación con el narcotráfico. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=estado
s&article=039n1est 
En aumento, las quejas contra policías por la lentitud de Honor 
y Justicia: Codehum  
Aurora Harrison  
Las denuncias contra policías preventivos y agentes de Tránsito van 
en aumento ante la complacencia de las autoridades y la “lentitud” de 
la Comisión de Honor y Justicia para resolver los expedientes, señaló 
el coordinador regional de la Comisión de Defensa de los Derechos 
Humanos (Codehum) en Acapulco, Ramón Navarrete Magdaleno.  
Navarrete Magdaleno comentó que en los primeros cuatro meses del 
año se han integrado 42 quejas de acapulqueños contra policías 
preventivos y agentes de Tránsito por abuso de autoridad y 
extorsión, las cuales consideró que se han incrementado ante “la 
impunidad” y “complacencia” de las autoridades del municipio. 
Nota completa en: 

http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=37832 

JJAALLIISSCCOO 
‘Investigan’ dinero donado a Santuario 
La Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados, está a la 
espera de que la Auditoría Superior de la Federación inicie una 
revisión sobre el origen de los recursos del donativo que dio el 
Gobernador de Jalisco para la construcción de un santuario católico. 
El presidente de la instancia legislativa, Antonio Ortega, informó que 
la comisión que preside ya giró un oficio al auditor superior de la 
Federación, Arturo González de Aragón, para que solicite al 
gobernador Emilio González Márquez un informe con carácter de 
situación excepcional. 
Lo anterior, indicó en rueda de prensa, para que se pueda identificar 
el origen de los 30 millones de pesos que aportó el Gobernador para 
la edificación del Santuario de los Mártires Mexicanos. 
Nota completa en: 

http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=200403&strPlaza=Lagos&IDPl
aza=7 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Diputados presumen que donativo proviene de los recursos 
federales 
Andrea Merlos y Ricardo Gómez 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/68401.html 
A Dios lo que es de dios "Y Emilio a Gobernar" 
FRANCISCO RESÉNDIZ Y ULISES ZAMARRONI 



http://www.eluniversal.com.mx/estados/68402.html 
Partido Acción Nacional (PAN)”.Ignoran municipios maltrato 
infantil  
Israel Piña 
Sólo el 50 por ciento de los 125 Municipios de Jalisco tiene programas 
para combatir la violencia intrafamiliar, señaló Juan Manuel Checa 
Contreras, titular de la Dirección de Protección a la Familia del DIF 
Jalisco. 
"Se está privando a la ciudadanía de tener la oportunidad de acudir a 
un espacio donde se tenga gente profesional, gente con amplios 
conocimientos, que pueda darle una orientación y un tratamiento 
ante el caso de violencia que están viviendo", subrayó el funcionario 
estatal. 
Nota completa en: 

http://www.mural.com/comunidad/articulo/425/849971/ 
Balean efectivos del Ejército a dos campesinos en Vallarta 
JAVIER SANTOS  
Dos campesinos fueron baleados presuntamente por efectivos del 
Ejército Mexicano cuando pasaron casualmente montando una mula y 
un caballo cerca de un plantío de mariguana en San Sebastián del 
Oeste, justo en las cercanías de la presa El Picacho. 
Bartolo Pelayo González, de 56 años de edad, quien se encuentra 
internado en el Hospital Regional de este puerto, y su hijo Armando 
Pelayo, de 16 años, son los que resultaron lesionados con armas de 
fuego. El primero presenta lesiones en ambas piernas, mientras que 
el menor, de acuerdo con la versión del papá, está grave en el 
Hospital Civil de Guadajara, toda vez que presentaba por lo menos un 
disparo en el cuello. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/05/08/index.php?section=
politica&article=008n3pol 
Policías de Jalisco detienen a oficiales de Colima en la zona en 
disputa 
Verónica González Cárdenas  
Policías municipales de Cihuatlán, Jalisco, detuvieron a dos agentes 
de la Procuraduría General de Justicia de Colima y cerraron el puente 
que comunica a ambas entidades, con el argumento de que las 
autoridades colimenses estarían violando el acuerdo que firmaron los 
gobernadores de esos estados para evitar enfrentamientos y 
conflictos sociales en la zona limítrofe. 
Los policías Francisco Javier Zepeda González e Ismael Licea Álvarez 
fueron detenidos cuando regresaban de hacer un patrullaje en el 
paraje La Culebra (zona que Jalisco disputa a Colima), con el 
argumento de que carecían de un “oficio de comisión” expedido por la 
autoridad colimense para transitar por esa zona. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=estado
s&article=039n2est 



OOAAXXAACCAA  
Observatorio del Feminicidio exige alerta de género en zona 
Triqui 
Jessica Cecilia Martínez 
Los familiares de Felícitas Martínez y Teresa Bautista, locutoras y 
reporteras triquis de la radio comunitaria La Voz que rompe el 
silencio, asesinadas el pasado 7 de abril en Putla de Guerrero, 
Oaxaca, no acudirán a la Ciudad de México a recibir el Premio 
Nacional de Periodismo que les fue otorgado post mortem a las 
comunicadoras, pues “tienen miedo” de las repercusiones que podría 
acarrearles en su comunidad recibir el galardón.  
Así lo informó David Peña Rodríguez, integrante de la Asociación 
Nacional de Abogados Democráticos (ANAD), y detalló que será Jorge 
Albino, responsable de la emisora, quien acudirá el próximo 15 de 
mayo al Palacio de Bellas Artes, para recibir en nombre de los 
familiares de Teresa y Felícitas el premio, consistente en un diploma, 
50 mil pesos y una escultura de Juan Soriano, mismos que llevará a 
los deudos de las comunicadoras en San Juan Copala.  
Nota completa en: 

http://www.cimacnoticias.com/site/08050709-Observatorio-del-
Fe.33073.0.html 
Jugar con fuego (columna) 
Mauricio Merino 
El pasado 30 de abril, la Secretaría de Gobernación hizo pública su 
decisión de convocar a un “diálogo cara a cara” con los mandos del 
Ejército Popular Revolucionario (EPR), a condición de que ese grupo 
guerrillero suspenda en definitiva sus acciones armadas. A cambio, el 
gobierno aceptaría la agenda del EPR y la participación de Samuel 
Ruiz, Carlos Montemayor, Gilberto López y Rivas y Miguel Ángel 
Granados Chapa, investidos como “testigos sociales” del diálogo entre 
el gobierno y la guerrilla. 
Cada vez cuesta más trabajo entender la lógica política del gobierno 
de Calderón. Esa guerrilla nació hace casi 12 años para oponerse al 
régimen político. Es la continuación de otros movimientos violentos, 
que también rechazaron la opción democrática y el capitalismo como 
sistema económico. Y aun cuando pudieron hacerlo, sus integrantes 
no buscaron sumarse a los partidos de izquierda, porque siempre 
consideraron que las elecciones no eran una vía aceptable para la 
integración del poder político. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/editoriales/40448.html 
Rechaza el EPR propuesta de diálogo del gobierno federal 
Emir Olivares Alonso  
El Ejército Popular Revolucionario (EPR) rechazó ayer 
“categóricamente” la propuesta de diálogo del gobierno federal –dada 
a conocer por el secretario de Gobernación, Juan Camilo Mouriño— en 
todos y cada uno de sus puntos, al considerarla “alevosa, grosera y 
tramposa” pues “refleja su nula voluntad para resolver los “crímenes 



de lesa humanidad” que se han cometido en ésta y pasadas 
administraciones. 
En un comunicado manifestó su “indignación” ante el planteamiento 
de considerar sólo como “testigos sociales” a los personajes 
propuestos por el grupo guerrillero para ser mediadores en el diálogo. 
Subrayó que esta clasificación resulta “irrespetuosa y agresiva” 
contra estas personas, ya que pretende “ignorar su trayectoria y 
autoridad moral”, además de ser “alevosa y vulgar” porque trata de 
manipular y descalificar a la comisión de intermediación, razones por 
las cuales “repudiamos la actitud del gobierno”. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=politic
a&article=011n1pol 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Ahondan pesquisas sobre 11 allegados a Ulises Ruiz 
Jesús Aranda y Gustavo Castillo  
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=politic
a&article=011n2pol 
Detienen por robo a ex edil de San Agustín Loxicha implicado 
en otros 50 crímenes 
Octavio Vélez Ascencio  
El ex presidente municipal de San Agustín Loxicha y ex agente de la 
desaparecida Policía Judicial del Estado (PJE) Lucio Esteban Vásquez 
Ramírez, liberado hace menos de un mes después de siete años de 
prisión por el asesinato de un presunto integrante del Ejército Popular 
Revolucionario, (EPR) fue detenido hoy después de robar en una casa 
habitación en el municipio de Unión Hidalgo, en la región del istmo de 
Tehuantepec. 
El procurador general de Justicia del estado, Evencio Nicolás Martínez 
Ramírez, informó que el ex agente judicial fue apresado por entrar 
violentamente a robar en el domicilio de un acaudalado comerciante. 
Nota completa en: 

http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=politic
a&article=012n2pol 

PPUUEEBBLLAA  
No hay ingobernabilidad, asegura Montero 
Ni en Izúcar de Matamoros, ni en algún otro municipio del estado 
existe ingobernabilidad, sostuvo Mario Montero Serrano, secretario de 
Gobernación estatal, cuando fue cuestionado respecto a que Rodrigo 
López Benavides, suplente del diputado perredista Melitón Lozano 
Pérez, fuera baleado en el municipio de Chietla, Puebla.  
“Fue en Morelos donde lo balearon (…) parece que se dedica al 
comercio de carne y al final de una ruta parece que lo intentaron 
asaltar”, reviró el secretario.  
Nota completa en: 

http://www.poblanerias.com/despliegue-
noticia.php?id_rubro=1&id_noticia=12529 



Sí hay delincuencia organizada en Puebla: Lagunes 
Marielle Guerrero Campos  
Ninguna acción que se ejerza en contra de la delincuencia organizada 
está de más, opinó Violeta Lagunes Viveros, diputada federal del 
Partido Acción Nacional (PAN), al referirse a la creación del nuevo 
cuerpo policíaco de elite que Blanca Alcalá Ruiz, presidenta municipal 
desea crear para erradicar la delincuencia en el municipio.  
Asimismo, la funcionaria señaló que espera que los elementos que 
conformen este grupo no sean “elefantes blancos”. En cuanto a la 
policía metropolitana, dijo que –según entendió-  se creó para vigilar 
las zonas conurbadas de la ciudad, pues son “tierra de nadie”, 
inclusive cada límite entre juntas auxiliares y municipios, donde los 
guardianes de la seguridad se pelean por defender su espacio.  
Nota completa en: 

http://www.poblanerias.com/despliegue-
noticia.php?id_noticia=12418 
Denuncian agresión de defensor de derechos humanos en 
Texmelucan   
Martín Hernández Alcantara 
El Nodo de Derechos Humanos denunció que el secretario de 
Seguridad Pública agredió a un ombudsman de San Martín 
Texmelucan.   
NOTA COMPLETA 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/05/08/puebla/puebla.p
hp 
Niega Segob presencia del EPR en Puebla   
Martín Hernández Alcantara 
El secretario de Gobernación, Mario Montero Serrano, negó que en 
Puebla haya presencia del Ejército Popular Revolucionario (EPR), pese 
a que el grupo insurgente divulgó en la víspera un comunicado 
fechado “desde algún lugar de Puebla”. El funcionario encabezó hoy 
una ceremonia en honor a Miguel Hidalgo y Costilla.  
NOTA COMPLETA 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/05/08/puebla/puebla.p
hp 
Atentan contra diputado suplente del PRD en Izúcar de 
Matamoros  
Javier Puga Martínez 
Ayer por la maña fue baleado Rodrígo López Benavides, ex presidente 
del PRD en el municipio de Izúcar de Matamoros, quien recibió un tiro 
que le atravesó el estómago, y uno más le rozó una mano; fue 
puesto fuera de peligro en el hospital de la comunidad de 
Axochiapan, pero su estado aún se considera grave.  
Una versión que cada vez cobra mayor peso en ese municipio mixteco 
sobre el atentado a López Benavides señala que fue personal del 
ayuntamiento de Izúcar quien habría cometido la agresión. 
Nota completa en: 



http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/05/08/puebla/pol504.p
hp 

QQUUEERRÉÉTTAARROO    
Destituirán en Querétaro a Comisionados de CEIG que no 
cumplan 
Andrea Arreguín  
Si los Comisionados de la Comisión Estatal de Información 
Gubernamental no cumplen con sus responsabilidades deberán ser 
removidos de su cargo, ya que no se les contrató para defender al 
organismo; hubo presión política para que PGR interpusiera la 
impugnación, informó la Diputada del PVEM, María de Jesús Ibarra 
Silva.  
"No te puedo afirmar que se trata de una cuestión política, sino que sí 
hubo presión política para  que la Procuraduría General de la 
República procediera para interponer esta acción legal que en este 
momento está en estudio", dijo.  
Nota completa en: 

http://rotativo.com.mx/queretaro/destituiran_en_queretaro_a_comisi
onados_de_ceig_que_no_cumplan/192,16,6503,html 
“Desenmascara” sindicato de Nayarit a Agueda Galicia 
Martín García Chavero  
Joel Murgo Huerta, Secretario General del Sindicato de Trabajadores 
al Servicio de los Poderes del Estado, Municipios, Instituciones 
Descentralizadas, Estatales y Empresas  Privadas del Estado de 
Nayarit, dijo que aunque fueron parte del sindicato que lidera Águeda 
Galicia, se desligaron al percatarse como eran explotados y les 
quitaba su dinero con la aplicación de descuentos indebidos. 
Murgo Huerta estuvo en conferencia de prensa donde la dirigente del 
SITAM Mónica Olguín denunció al líder del SUTSMSJR Gregorio López 
González, de incurrir en practicas de agiotismo en detrimento de los 
trabajadores del municipio, al otorgarles supuestamente créditos con 
sus propias aportaciones sindicales. 
Nota completa en: 

http://rotativo.com.mx/sanjuanrio/desenmascara_sindicato_de_naya
rit_a_agueda_galicia/193,21,6512,html 
Otorga juez de distrito amparo a sacerdote de Querétaro 
Martín García Chavero  
El Juzgado Primero de Distrito en Querétaro, otorgó al párroco 
Rodolfo Yánez González, la suspensión provisional de la ejecución de 
orden de aprehensión girada por el Juez Octavo de Primera Instancia 
Penal, por el delito de Abusos Deshonestos Equiparado.  
La resolución será notificada al imputado, que cuenta con un plazo de 
tres días para presentarse voluntariamente ante el Juez que lo 
reclama y rendir su declaración preparatoria, sin que sea detenido 
por las autoridades. 
Nota completa en: 

http://rotativo.com.mx/queretaro/otorga_juez_de_distrito_amparo_a
_sacerdote_de_queretaro/193,16,6514,html 



MÀS INFORMACIÒN EN: 
Otorgan amparo a cura acusado de abusos  
Fernando Paniagua 
http://www.mural.com/estados/articulo/426/850020/ 
Piden ayuda de padres de familia para evitar embarazos en 
Querétaro 
La secretaria de Educación en el estado, Guadalupe Murguía, señaló 
que se requiere el apoyo de los padres de familia en la orientación 
sexual de sus hijos, ante el incremento de cinco por ciento de 
embarazos en adolescentes en los últimos dos años.  
La funcionaria indicó que los programas de educación sexual 
funcionan de manera adecuada en las escuelas públicas del estado, 
pero se requiere del apoyo de los padres de familia para frenar los 
casos de embarazos entre adolescentes. 
Nota completa en: 

http://rotativo.com.mx/queretaro/piden_ayuda_de_padres_de_famili
a_para_evitar_embarazos_en_queretaro/193,16,6509,html 
Denuncian desvío de fondos en Querétaro 
Mariana Chávez 
Militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI) interpusieron 
denuncias ante el Instituto Electoral de Querétaro, el Congreso local y 
el Tribunal de Responsabilidades Administrativas del gobierno 
municipal para que investiguen a servidores públicos por el presunto 
uso de recursos para combate a la pobreza en actos proselitistas, con 
miras a los comicios locales de 2009, en los que se renovarán la 
gubernatura, las alcaldías y la Legislatura. Los quejosos aseguran que 
en la colonia Puertas del Sol, en esta capital, se condicionó la entrega 
de apoyos a la afiliación al Partido Acción Nacional. 
NOTA COMPLETA 
http://www.jornada.unam.mx/2008/05/08/index.php?section=estado
s&article=037n4est 
Se ampara Padre de la Obrera 
Un Juez Federal otorgó una suspensión provisional al padre Rodolfo 
Yáñez en tanto se determina si procede o no la orden de aprehensión 
que hay en su contra por abusos deshonestos. La Juez Federal de 
Primera Instancia Patricia Cuellar emitió el amparo que este 7 de 
mayo ya protege al sacerdote católico. De esta manera el cura no 
podrá ser detenido hasta que se de una resolución. 
NOTA COMPLETA  
http://www.elcorregidor.com.mx/macnews%2Dcore00003/notes/?id
=138196 
Regidor de Tequisquiapan es sancionado por dar información 
Celso González Bocanegra 
El Ayuntamiento de Tequisquiapan sancionó al regidor panista Alfonso 
Trejo Mora, con 180 salarios mínimos por dar información a los 
medios de comunicación, removiéndolo además de su cargo de 
segundo sindico en el cabildo. 



En sesión ordinaria de este martes, se le retiraron sus derechos, tras 
ser acusado de hacer mal uso de la información que por su cargo 
manejaba, y sobre todo, por traicionar la confianza del resto de los 
integrantes del Cabildo. 
Nota completa en: 

http://www.elcorregidor.com.mx/macnews%2Dcore00003/notes/?id
=138198 
Pobre respuesta ciudadana a Comisión de Transparencia 
Hasta ahora sólo se han presentado dos solicitudes para formar parte 
de la Comisión de Transparencia del Municipio de Querétaro, por lo 
que el titular de este organismo, Gabriel Anaya, consideró que la 
respuesta ha sido pobre, cuando la convocatoria vence el próximo 14 
de mayo. 
Dijo que hasta ahora se ha visto que la ciudadanía esta desinteresada 
en participar en un cargo de forma honoraria, y de ser así el gobierno 
podría dejar de considerar la importancia de la transparencia. 
Nota completa en: 

http://www.elcorregidor.com.mx/macnews%2Dcore00003/notes/?id
=138200 

SSAANN  LLUUIISS  PPOOTTOOSSÍÍ  
Se analizará caso por caso, reinstalación de ministeriales bajo 
arresto: Marcelo de los Santos 
Marcela Loyola 
Marcelo de los Santos Fraga, gobernador del estado señaló que si 
salen libres los policías ministeriales que se encuentran en Almoloya, 
dependiendo de cómo se resuelva cada una de las situaciones, se 
analizará una posible reinstalación y se deslindó del asunto al indicar 
que era un asunto federal y no contaba con información. 
En una breve entrevista, el mandatario manifestó que si los policías 
ministeriales que fueron detenidos por el ejercito mexicano al 25 de 
abril, salen en libertad, se tendría que indagar sobre las 
circunstancias de cada uno de los elementos. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/08/pol2.php 
Jóvenes priístas opositores a Micalco buscan asesoría legal 
Luis Gerardo Villela 
Jóvenes priístas después de desmentir al presidente del Partido 
Revolucionario Institucional,  Octavio Adolfo Micalco, pidieron la 
asesoría del presidente de la barra de abogados, Juan José Zavala 
Pérez, en el proceso que se sigue en contra del también diputado 
pues por sus relaciones se le podría dar carpetazo al asunto. 
Eduardo Limón y Aarón Pérez, acompañados por miembros del 
priísmo renovado se presentaron ante los medios de comunicación 
para desmentir las aseveraciones vertidas por el presidente tricolor 
Micalco Méndez, “sí existen lesionados y hay denuncias en su contra, 
los compañeros traen heridas hechas por el mismo Micalco”.  
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/08/pol8.php 



Migrantes víctimas de abuso por parte de autoridades 
mexicanas y americanas 
Después de abandonar sus hogares en busca de una mejor condición 
de vida, los migrantes que regresan a  sus estados son víctimas de 
abusos por parte de las autoridades mexicanas, y americanas debido 
al desconocimiento de sus derechos.  
Regularmente cuando las personas regresan a San Luis Potosí 
después de haber trabajado ilegalmente en los Estados Unidos, dejan 
todo lo que tiene allá y regresan a su tierra tan solo con el dinero de 
su duro trabajo en el otro lado. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/08/cd3.php 
Privatización de Agua no puede catalogarse de 
anticonstitucional: Lozano Armengol 
Justificando que el Interapas incumple con sus funciones, el alcalde 
capitalino Jorge Lozano Armengol aseguró que de no necesitarse 
mejores servicios por parte del organismo, no se hubiera considera 
otorgar la concesión de Aguas del Poniente a particulares.  
Debido a las declaraciones de la regidora Beatriz Benavente respecto 
a que la fracción blanquiazul del ayuntamiento no se preocupa por 
tomar la decisión mas adecuada para todos sino que solo sigue la 
línea que se les dicta, el presidente municipal dio su opinión, 
comentando que es errado asegurar que a los panistas no les interesa 
el bien social. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/08/cd5.php 
Camino a Logistic Park luce suspendido; delegado desconoce 
situación 
Marcela Loyola 
El delegado de La Pila, Pedro Pablo Cepeda Sierra, desconoce si 
existe el documento jurídico que avale el paro de los trabajos del 
camino que va de la carretera 57 a Logistic Park, el cual argumentan 
los ejidatarios que existe. 
El funcionario municipal manifestó que en el ejido debe imperar la 
ley, y la resolución que emitan los tribunales respecto al caso. 
“Me decían unos de los ejidatarios que al parecer ha habido una 
suspensión, pero creo que esta no se ha hecho por parte de los 
empresarios; no conozco a bien todavía el documento jurídico, sin 
embargo tendríamos que estar esperando tenerlo en las manos como 
para saber si han habido una falta a los derechos humanos, a las 
garantías individuales o si en verdad en particular tengan razón de 
este asunto y si es así tendría que cedérseles darles sus terrenos que 
correspondan”, apuntó. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/08/jus4.php 
Caso de ministerial expresa crisis de seguridad pública en el 
estado 



El regidor de oposición del ayuntamiento capitalino Ángel Castillo 
manifestó que el caso de Martín Serrano es un síntoma que expresa 
la crisis de los aparatos de seguridad pública.  
Manifestó que el caso del policía ministerial, es un síntoma más que 
expresa la crisis de los aparatos de seguridad publica en el estado 
debido a la forma en la que se suscitaron los hechos y la detención de 
éste con otros cinco elementos. 
Dijo que se puede observar que al funcionario se le dio un trato 
injusto por la forma en la que se le detuvo y se le intento culpar de 
delitos. 
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/08/jus2.php 
Falta infraestructura judicial, van diez años sin crear un 
juzgado 
El magistrado Salvador Ávila Lamas, presidente del Supremo Tribunal 
de Justicia afirmó que hace falta infraestructura dentro del Poder 
Judicial para desarrollar, pues ya son diez años que no se crea un 
solo juzgado y la población ha ido en aumento, por lo tanto existe un 
proyecto para aumentar el número a cuatro más.  
Según el magistrado Ávila Lamas no existe una relación directa entre 
el dinero y una correcta impartición de justicia, pues se sigue 
trabajando con calidad y trabajando al 100 por ciento, aunque la falta 
de infraestructura para desarrollar nuevos recintos es evidente.  
Nota completa en: 

http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/05/08/jus3.php 

SSIINNAALLOOAA  
Interponen demanda contra agentes federales  
Rafael González 
El área de Asuntos Internos de la Secretaría de Seguridad Pública 
federal, investiga a 17 elementos de la Policía Federal como los 
presuntos responsables de la agresión de los tres periodistas de EL 
DEBATE Torivio Bueno, Leobardo Espinoza y Geovanny Elizalde. 
El martes por la tarde, los tres reporteros fueron agredidos física y 
verbalmente, amenazados de muerte, y sólo Torivio Bueno detenido. 
Además los efectivos intentaron introducirse a esta casa editorial de 
manera ilegal. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5599532&IdCat=6096 
MÁS INFORMACIÓN EN: 
Federación de Abogados reprueba actos de la PFP  
Martha Guerrero 
http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5597175&IdCat=6098 
Ataque a periodistas refleja fracaso del gobierno  
René Figueroa 
http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5598371&IdCat=6100 



Investigan a 16 federales por agresión  
Guadalupe Martínez  
http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=374109&id_secci
on= 
Condenan agresiones contra los periodistas  
http://www.noroeste.com.mx/publicaciones.php?id=374127&id_secci
on= 
Vecinos de El Patole denuncian amenazas  
Irene González 
Habitantes de El Patole en San Ignacio denunciaron que son víctimas 
de una persecución y amenazas por personas que se dicen 
propietarias de estos predios, cuando ellos cuentan con concesiones 
con antigüedad de hasta 30 años. 
Socorro Barreda, una de las posesionarias, expresó que el pasado 28 
de marzo durante la madrugada y con la fuerza de la autoridad 
intentaron desalojarlos de sus propiedades. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5599959&IdCat=6097 
Unos 20 pueblos no tienen recolección de basura  
María Elizalde 
Angostura. Con el propósito de evitar que los habitantes tiren la 
basura en caminos y drenes, solicitaron dos unidades recolectoras 
más, que se destinarán a las comunidades pequeñas. 
Fernando Cruz Arredondo, director de Servicios Públicos Municipales, 
comentó que hicieron la solicitud al presidente municipal, ya que 
existen alrededor de 20 comunidades que no cuentan con el servicio. 
Nota completa en: 

http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5599173&IdCat=6099 
Matan a 14 policías en Sinaloa en una semana 
Chihuahua y Sinaloa volvieron a ser escenario de violencia. En la 
primera ocurrieron cinco ejecuciones; una de las víctimas es Saúl 
Peña López, capitán de la policía municipal de Ciudad Juárez. 
En esta misma ciudad, en diferentes puntos fueron hallados 
ejecutados dos sujetos y en el municipio de Ocampo localizaron los 
restos de dos mujeres con huellas de tortura y asesinadas con el tiro 
de gracia, por lo que se investiga la relación del doble homicidio con 
el crimen organizado. 
Nota completa en: 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/159320.html 
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